

# 千賀，赤松，渡辺，細谷，三浦 諸先生を送る

教養部長 稲垣 兼一

千賀博先生（統計学），赤松昂先生（教育原理），渡辺龍策先生（法学），細谷雄次郎先生（英語）および三浦豊先生（体育）は昭和50年3月末をもって停年退職されました。自然の勢いとはいえ、一度に5名もの学識経験豊かな先生方を教養部から失うことはまことに痛手であり惜別の念に堪えません。長い年月にわたって、教育・研究にすぐれた業績をあげられ、本学の発展のため、教養部のために大きな貢献をされた5先生に対する心からの感謝をこめて、本号を送別記念号と致しました。

千賀博先生は自然科学系列の主任としてつねに壮者をもしのぐ健康で精勤され、機会ある毎に教授会や協議会の論議のなかで良識ある判断を示してこられました。先生の篤実なお人柄とともにわれわれ後進教員一同等しく敬服していた次第です。

赤松昂先生は、第3，4，6代教養部長を勤められ、実に6年の長い期間献身的に教養部のため尽力されてこられました。また大学の渉外部長、教職課程の責任者をも兼務され、多忙な歳月を送られました。教育ご熱心で、またいわゆる面倒見がよく気軽に学生や同僚教員の相談にのって実際によく世話をされていました。

渡辺龍策先生は大学紛争の最中に第5代教養部長を勤められ、身心ともに疲労の多い日々を過されたにも拘らず、表面的には楽天的な風貌を崩さず、教授会の円滑な運営に努力されまことにご苦労さまでした。また先生はご専攻の著作も多く、学外活動も華やかで、最近は東海地方の各界代表者による訪中団の団長として中国各地を訪れ、日中友好親善強化に多大の寄与をされたことは周知の通りであります。

細谷雄次郎先生は長年の間、英語系列の主任として教養英語の発展に尽されました。先生の温和円満なお人柄は自ずと後進教員や学生の信望を得ておられました。

三浦豊先生はご専攻のサッカーに黙々と打ちこんでこられた方で、着実に本学の体育授業の質的向上をはかってこられました。

75才で停年を迎えた千賀先生はともかく、他の4先生は本来ならばあと数年はご在職願えたかも分らないところを、新規定実施のため、ここに無情にもお別れせねばならないことになりました。諸般の事情からやむをえないこととはいえ、まことに残念であります。

さればご退職とはいえ、今後共相変らぬご指導ご叱咤をお願い致しますとともに、5先生方の一層のご自愛を切望致しまして送別の辞に代えさせていただきます。どうぞいつまでもお元気でいらっしゃいますよう。